

Forum : Forum citoyen sur le travail

Thématique : Le monde du travail entre mondialisation et fragmentation ?

Nom du/de la Citoyen.ne : James Spike (Maxime JACQUET)

<p>Situation familiale</p> <ul style="list-style-type: none"> <input type="radio"/> Marié/en couple <input type="radio"/> Avec enfants, si oui combien 2 	<p>Niveau d'étude</p> <ul style="list-style-type: none"> <input type="radio"/> Universitaire
--	---

1. De quelle manière êtes-vous concerné.e par le sujet ?

Aujourd'hui le monde connaît un essor de la mondialisation et cette mondialisation a des effets ambivalents ; là où certains voient un boost pour l'économie mondiale et de meilleurs liens entre gouvernements moi je vois des conditions de travail qui se dégradent à cause de la charge de travail en constante augmentation.

En effet, les travaux manuels ou ceux qui nécessitent peu de qualification impose désormais des conditions de plus en plus sévères. Dans mon emploi de préparateur de commande en entrepôt je suis directement touché par ces failles dans l'équité du travail. Pour commencer, mon travail m'est de plus en plus dur car les entrepôts offrent un environnement bruyant, avec beaucoup de circulation et selon les marchandises la température ambiante peut descendre jusqu'à -25°C. De plus je dois être continuellement debout et me déplacer pour faire du travail de manutention ce qui à la longue est très mauvais pour le corps.

Les horaires sont tout aussi usant, mon emploi est un travail à temps plein et impose des horaires décalés, il est donc relativement fréquent pour moi de travailler de nuit, tôt le matin, le week-end et les jours fériés. Bien évidemment malgré la mutation perpétuelle du travail ne s'améliorent pas et aucune aide nous est fournie. C'est effrayant lorsque l'on sait que dans le secteur de la grande distribution selon l'étude *Epigrandis* 10,7% des salariés montrent des signes de dépression.

Donc en plus d'une rémunération moindre sans les possibles primes et de contraintes physiques de mon métier ces conditions de travail réduisent l'espérance de vie de ma catégorie socio-professionnelle. Il y a en général une différence de 7 ans d'écart qui se creuse entre la classe ouvrière et les cadres, c'est déplorable.

2. Que proposez-vous à votre échelle ?

Je pense que pour offrir des conditions de travail décentes à ma classe il faut mettre la nouvelle technologie au service de tous et non pas seulement l'offrir aux plus diplômés et licencier ceux qui le sont moins pour les remplacer. Il y a selon moi beaucoup plus à y gagner en nous aidant avec des technologies qui pourraient nous alléger les conditions de travail plutôt que de nous doubler les commandes par heure en périodes de fête.

Je pense également que nous devrions être plus nombreux dans ce secteur notamment en brisant l'image si élogieuses des emplois occupés seulement après de longues études. Pour cela une augmentation des salaires d'au moins 15% est indispensable car elle aurait des effets positifs comme une meilleure qualité de vie pour les travailleurs déjà dans le milieu et une attraction nouvelle pour ces emplois.